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Торговый  
фронт Все публикации мы размещаем на сайтах sovsibir.ru и 

vn.ru, а также в социальных сетях, где все желающие 
высказаться могут оставить свой комментарий, 
дополнить изложенную в спецвыпуске информацию

Ежегодный специальный выпуск  
«Советской Сибири» мы традиционно 
посвящаем Дню работников торговли
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Министр промышленности, 
торговли и развития предпри-
нимательства Новосибирской 
области Андрей Гончаров в 
интервью «Советской Сиби-
ри» с удовлетворением отме-
тил, что бизнес в регионе уве-
ренно стоит на ногах, не сло-
мался в эти сложные месяцы 
вынужденных ограничений 
из-за пандемии.

 — Андрей Александрович, 
мы с большой тревогой 
следили за судьбой нашего 
бизнеса все время начиная с 
марта, ведь в МСБ занята 
большая часть населения 
области. Это и занятость, и 
налоги. Торговля историче-

ски и географически — наше 
все. Какова ваша оценка 
ситуации в отрасли — паци-
ент скорее жив?

— Жив, причем, если гово-
рить про торговлю непродо-
вольственными товарами, 
которая недавно была переза-
пущена, чувствует себя отно-
сительно неплохо. Общепит — 
исключение, сейчас работают 
только летники и обслужива-
ние навынос. Вы знаете, мы 
снимали ограничения поэтап-
но, по согласованию с сани-
тарными службами. В одних 
регионах процесс идет 
быстрее, в других — медлен-
нее. В соответствии с указом 
Президента РФ полномочия 
даны субъектам, высшим 
должностным лицам на тер-
ритории регионов, потому 
что везде эпидемиологиче-
ская ситуация развивается 
по-разному. Исходя из нее 
принимаются решения.

Напомню, в апреле разре-
шили работать строительным 
предприятиям, потом верну-
лись сфера услуг, микробиз-
нес, рынки. Позже, поступа-
тельно, — торговля непродо-
вольственными товарами, в 
зависимости от площади, по 
нарастающей, в течение двух 
недель открыли и ТЦ. Ситуа-
ция с ними действительно 
тревожила, мы понимали, что 
какая-то часть предпринима-
телей уйдут с этих площадок. 
Но открытие той же «Галереи 
Новосибирск» показало, что 
из 196 арендаторов этого ТЦ 
закрыли свои точки только 
шесть. Причем в основном это 
игроки федерального уровня 
или местные бизнесмены, для 
которых закрытая точка — 
неосновной бизнес.

Что касается поддержки, 
она востребована. Однако то 
количество обращений, теле-
фонных звонков, которые 
поступают в минпромторг, 
укрепляет понимание, что 

катастрофы не произошло. 
Каждый принимает решение 
в оперативном порядке — 
подавать или нет заявку на 
господдержку. Трудно ска-
зать, какой объем поступил 
по линии ФНС, но что касает-
ся наших мер поддержки — 
через подведомственные 
минпромторгу Фонд микро-
финансирования и Гарантий-
ный фонд, то по первому фон-
ду нами получено 68 обраще-
ний, по второму — подписано 
51 допсоглашение, согласно 
которым банки продлевают 
кредитные договоры, у пред-
принимателей появляется 
временной люфт. Для пони-
мания, сейчас у нас в работе 
по тому и другому фонду 
несколько сотен действую-
щих кредитов, микрозаймов 
и так далее. Исходя из этого, 
количество обращений, свя-
занных с затруднениями 
в период ограничений, 
небольшое.

— Часть, может быть, 
обращались, но просто не 
прошли через сито довольно 
высоких требований фондов?

— Допускаю, что это так, что 
были и неодобренные реше-
ния, но, если предпринима-
тель соответствует критериям 
фонда и, к сожалению, вынуж-
ден отсиживаться, сократил 
работников, ему простой 
обходится дешевле. А если 
сохранил рабочие места, рабо-
тал все время, ему в первую 
очередь нужно помочь. Это 
справедливо. Хотя мы все 
понимаем, что ситуации есть 
разные, нужен персональный 
подход. Есть вероятность, что 
доступ к антикризисной под-
держке получат и те предпри-
ниматели, у которых есть 
небольшие задолженности. 
Государство понимает, что 
есть определенные условия, 
сложные и для экономики, и 
для бизнеса.То
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Представляем специальный выпуск — совместный проект с министерством промышленности, 
торговли и развития предпринимательства Новосибирской области 

Глава регионального 
минпромторга рассказал, 

что происходит в отрасли, 
какие шаги предпринимает 

власть, чтобы максимально 
смягчить удар пандемии по 

бизнесу, образующему 
весомую часть экономики 

Новосибирской области. 
Торговля — это наша 

фронт-витрина, как она 
выглядит?

Торговый фронт:  
есть и деньги, и  движение
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